
 

　2月定例会は、2月19日から3月15日までの25日間にわたって
開かれ、平成31年度名古屋市一般会計予算などの市長提出案件85件、
議員提出議案12件についての審議などを行いました。

２月定例会特集号

２月 定 例 会 の 日 程

平 成 3１年 度 当 初 予 算 を 可 決（ 総 額 2 兆 7 , 9 8 6 億 円 ）

代 表 質 問 から

名古屋市ウェブサイト（市会情報）▶

検 索名 古 屋 市 会

市長提出案件について
市長より提案説明など

市長追加提出案件につ
いて市長より提案説明

平成31年度予算に関
係のない案件について

審    査

代表質問(→詳細は、1面)

個人質問・個人質疑
(→詳細は、２･３面)

平成31年度予算及び
関連議案などについて

審    査

平成31年度予算及び
関連議案などについて

議     決

２/19

本会議

2/25

本会議

2/26～28

常任委員会

3/1～6

本会議

3/7～14

常任委員会

3/15

本会議

平成31年度予算に関係の
ない案件について議決など

■「平成31年度名古屋市一般会計予算」はじめ平成31年度各会計予算については、全会一致または賛成多数により、いずれも原案どおり可決しました。

◎平成31年度予算の各区分における主な施策は次のとおりです。（１万円未満は四捨五入しています。）

➡「平成31年度名古屋市一般会計予算」については、採決に先立ち、日本共産党から反対討論（理由：金持ち優遇の市民税5％減税が継続され、公的福祉への行政責任
が後退する。名古屋駅周辺に特化した開発予算や不急の事業が目白押しである。10月の消費税増税を前提とした予算である。）が行われました。

一 般 会 計 特 別 会 計

公 営 企 業 会 計

●幼児教育・保育の無償化　　　　　  
　　　　　　        …63億4,776万円

平成31年10月より幼児教育・保育の無償化が
予定されていることから、各種対象となる利
用料等を無償化するものです。

市民の福祉と健康

●リニア関連名古屋駅周辺地区  　　
まちづくり基金の設置    …100億円

リニア中央新幹線開業に向けたまちづくりの
推進を着実に図るため、基金を設置するもの
です。

市街地の整備

●災害対策事業基金の積立                                                                       
　　　　　　　　　  …45億100万円

平成31年度から5年間で行う「災害対策実施
計画」の基金対象事業費に必要となる額を積
み立てるものです。

都市の安全と環境

●イノベーション拠点の設置・運営等                                              
　　　　　　　　　     …9,150万円

企業の新たな価値の創出を促進するイノベーシ
ョン拠点の設置・運営や旧那古野小学校施設活用
事業の入居企業への助成を実施するものです。

市民の経済

●アジア競技大会基金の設置　　　   
　　　　　　　　　　　　 …20億円

2026年第20回アジア競技大会の主催者負
担経費の財源として活用するため、基金を設
置するものです。

市民の教育と文化

●区役所市民課等へのマナカ等決済
用端末の試行導入        …220万円

住民票の写しの交付手数料などをマナカによ
り決済できるよう、中川区へ対応機器を試行
的に導入するものです。

人権と市民サービス

●名古屋城天守閣木造復元の　　　
構台等仮設工事　  …9億6,100万円

天守閣解体のための仮設構台等の設置工事を
するものです。

●地下鉄駅のリニューアル　　　　　
　　　　　　　　　  …1億5,800万円

千種駅、名城線上前津駅全体の壁・床・天井・
照明などのリニューアルを推進するものです。

☞提出案件の賛否については、２・３面をご覧ください。

本市には富裕層に選ばれるクオリティーの高いホテル
が少なく、観光客誘致や国際的な会議などのＭＩＣＥ誘致にお
ける都市間競争に打ち勝っていくのは難しいため、ラグジュ
アリーホテル誘致に向けた補助金創設や容積率の緩和を速
やかに行うべきでは。

ラグジュアリーホテルの誘致に有効な立地促進策につ
いて、補助制度や容積率緩和など、他都市で実施されている
誘致施策も参考に、速やかに制度設計できるよう調査検討し
ていきたい。（観光文化交流局長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

平成３１年度予算編成と今後の見通し、防災施策の推進、リ
ニア中央新幹線の開業を見据えた名古屋のまちづくりなど

質  問

答  弁

3月1日の本会議では、5人の議員が平成31年
度予算はじめ市政全般に対する各会派代表質問
を行い、市長はじめ市当局の考えをただしました。
主な質問・答弁の概要は次のとおりです。

私学助成の幼稚園における無償化の方法は、授業料
等の支払いが不要となる現物支給ではなく、授業料等を一旦
納付し、後から給付を受ける償還払いとなる場合もあること
から、私学助成を受ける保護者の負担感を減らす対応をして
いくべきでは。

幼稚園の現場において混乱がないように留意する必
要があると考えており、１年を通して無償化が実施される平成
３２年度から現物給付とすることを検討していく。（教育長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

ふるさと納税制度に対する市長の認識、「特別自治市」の創
設に向けた取り組み、Ｓｏｃｉｅｔｙ５.０に向けた学校教育のあり
方など

質  問

答  弁

　　　天守閣木造復元の見通しも立っていないのに、先に天
守閣を壊してよいのか。また、上物の天守閣の建て替えが先
か、土台の石垣保存が先か、市と石垣部会に根本的な相違が
ある中で、石垣の保全方針について、石垣部会の了承を得ら
れる見通しはあるのか。

　　　現天守閣は耐震性が低く、本当に危ないので放置してお
いてよいという論理はない。石垣については丁寧にやっており、
必ず石垣部会の理解が得られるものと思っている。（河村市長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

消費税率１０％への増税と使用料・手数料への転嫁、国民
健康保険料の引き下げ、子育て世帯の経済的な負担軽減
など

質  問

答  弁

平成３１年度に小学１年生と特別支援学校小学部へ配備
するヘルメットの仕様と今後の配備計画は。また、すでに学校へ
寄付されたヘルメットの取り扱いと今後の受け入れ方針は。

簡単に装着でき、コンパクトに収納できるヘルメットを、
毎年度、小学校新１年生を対象に順次配備していく。これまで
に寄付されたヘルメットは引き続き使用し、今後の寄付は公
費で配備するヘルメットの規格に準じたものでお願いしてい
きたい。（教育長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

幼児教育・保育の無償化への本市の対応、教育費負担軽減策
として「学校クーポン券」の支給、認知症高齢者グループホー
ムの居住費助成など

質  問

答  弁

本市所管の観光施設や市営地下鉄に携帯翻訳機など
を導入し、訪日外国人へのおもてなしの向上や受け入れ環境
の充実を図る必要があるのでは。

　　　観光施設に対して、名古屋観光コンベンションビュー
ローの観光施設部会を通して、携帯翻訳機の導入を働きかけ
ていく。地下鉄駅では、主要駅のみに配備していたタブレット
端末を、平成３１年度に全駅に配備し、翻訳会話や筆談などさ
まざまな案内に活用していく。（廣澤副市長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

子ども・高齢者への取り組み、大規模・長時間停電における
スマートフォンの充電体制、企業寄附促進特例税制の広報
など

質  問

答  弁

◀本会議中継

閉  

会

開  

会

本会議での質問の様子は、名古屋市
ウェブサイト(市会情報)から録画中継
を視聴できます。ぜひご視聴ください。

松井よしのり 議員(自民)
ラグジュアリーホテル誘致

橋本ひろき 議員(民主)
幼児教育の無償化（私学助成）

田口一登 議員(共産)
名古屋城天守閣の解体・木造化

近藤和博 議員(公明)
防災ヘルメットの配備

手塚将之 議員(減税)
多言語対応による観光施設などの受け入れ環境の充実

議会の活動

な 市会だよりごや
広報

令和元年（2019年）6月 第165号

名古屋市会の議場は全国でも珍しい円形になっており、円滑な議会運営を目指し、議席を円形にしたと言われています。▶

発行／名古屋市会　〒460‐8508　名古屋市中区三の丸三丁目１番１号   TEL 972‐2094   FAX 972‐4100

編集／名古屋市会編集委員会[編集委員長：斉藤たかお議員（自民）  編集委員：橋本ひろき議員（民主）、鹿島としあき議員（減税）、田辺雄一議員（公明）、さいとう愛子議員（共産）〕

※本号の２月定例会の内容における元号については、会議録との整合性等の観点から、「平成」で記載しています。

発行日／令和元年6月1日



O…賛成　×…反対　△…採決時に不在　欠…欠席　議長…議長のため議決に参加できない

個 人 質 問 から

２月定例会 提出案件の賛否

3月4日から6日の本会議では、30人の議員が平成
31年度予算はじめ市政全般に対する個人質問を行
い、市長はじめ市当局の考えをただしました。主な質
問・答弁の概要は次のとおりです。　　　　　　　

（発言順に記載してあります。）

以下の市長提出案件30件・議員提出議案1件について、賛否と結果は下記の表のとおりです。その他の市長提出案件55件・議員提出議案11件については、全会一致により可決（諮問案件については異議なき旨の答申議決）または議決不要と決定しました。
なお、各議案の審議経過・結果は、名古屋市ウェブサイト(市会情報)からご覧いただけます。

本会議中継▶

〈会派の略称説明〉

自民…自由民主党名古屋市会議員団

民主…名古屋民主市会議員団

公明…公明党名古屋市会議員団

共産…日本共産党名古屋市会議員団

減税…減税日本ナゴヤ

無ク…なごや無所属クラブ

市民…市民の会

◆ 表の市長提出案件①は、次の26件です。

・平成31年度一般会計予算
・ 同 　　国民健康保険特別会計予算
・ 同 　　後期高齢者医療特別会計予算
・ 同 　　墓地公園整備事業特別会計予算
・ 同 　　基金特別会計予算
・ 同 　　公債特別会計予算
・ 同 　　病院事業会計予算
・ 同 　　水道事業会計予算
・ 同 　　工業用水道事業会計予算
・ 同 　　下水道事業会計予算
・ 同 　　自動車運送事業会計予算
・ 同 　　高速度鉄道事業会計予算
・職員定数条例の一部改正

◆ 表の市長提出案件②は、次の１件です。
・平成31年度名古屋城天守閣特別会計予算

◆ 表の市長提出案件③は、次の3件です。
・名古屋市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正
・平成31年度一般会計補正予算（第１号）           ・平成31年度基金特別会計補正予算（第１号）

◆ 表の議員提出議案は、次の１件です。
・名古屋市議会の議員の議員報酬の特例に関する条例の一部改正
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市長提出案件①

市長提出案件②

市長提出案件③

議員提出議案

議決結果

可決または同意

可  決

否  決

可  決

会 派 名 自  民 民  主 公  明 共  産 減  税
市

民

無

ク

氏  

名
（

区

）

・公立大学法人名古屋市立大学が徴収する料金の上限の変更
・名古屋市立病院条例の一部改正
・児童福祉施設条例の一部改正
・乗合自動車乗車料条例の一部改正
・高速電車乗車料条例の一部改正
・水道給水条例の一部改正
・工業用水道給水条例の一部改正
・下水道条例の一部改正
・リニア関連名古屋駅周辺地区まちづくり基金条例の制定
・平成30年度一般会計補正予算（第６号）
・　　 同　　名古屋城天守閣特別会計補正予算（第１号）
・契約の締結（国際展示場第1展示館の建設など）
・教育長選任

佐藤あつし議員（減税）から議員辞職願が提出され、2月8日に議長が辞職を
許可しました。

ささしまライブ２４地区の皆さんが困っている状況
の解決や帰宅困難者対策の観点からも、地下公共空間整
備の方針を速やかに打ち出すべきでは。

約束していたので、何かしないといけない。この数

カ月でしかるべきシンクタンクのようなところに諮問し、そ

の判断を仰いでやっていく。（河村市長）

質  問

答  弁

平成３１年度に行う５カ所のみのモデル実施だけで
は全ての小学校での実現に不安がある中で、新たな運動・
文化活動の完全実施に向けた決意は。

平成３３年度には、新たな運動・文化活動への参加を

希望する全ての子どもたちに活動の機会を提供できるよ

う全力で取り組んでいく。（廣澤副市長）

質  問

答  弁

ＳＤＧｓの実現に向け、社会全体に理解を深め広く浸
透させるため、どのように取り組んでいくか。

ＳＤＧｓの１７の目標と次期総合計画の施策との関係

性を計画上に明示し、施策の推進を図っていくなど、行政

が先導する形で社会全体に浸透していくよう、全庁一丸と

なって取り組んでいく。（総務局長）

質  問

答  弁

性的マイノリティであるかないかに関係なく、自ら
の意思で制服を選択できるようにするとともに、スラック
スを導入し制服の選択肢を増やすべきでは。

完全に賛成。それぞれの意見を聞いて判断すること

になると思うので、一遍生徒さんで一年くらい自由に議論

してくれるとありがたい。（河村市長）

質  問

答  弁

災害対策や不審者情報を察知して未然に事件・事
故を防ぐためにも、小中学校への携帯電話の持ち込みを
容認するべきでは。

ここまで広がっているものなので、だめという前提

ではなく、導入をするという前提に切り替えてやっていき

たいと思っている。（河村市長）

質  問

答  弁

教室不足などの課題解消に向けて、橘小学校はど
の施設と複合化し、いつ完成するのか。

生涯学習センター、福祉会館、児童館などと複合化

を進め、橘小学校の長年抱える課題の解消と新たな地域

コミュニティーの拠点形成に向け、２０２６年度頃の完成を

目指して取り組んでいきたい。（教育長）

質  問

答  弁

ＡＩなどを用いたデータ活用とその専門家である
データサイエンティストの活用に対する認識は。

効果的な活用方法などの調査や職員のデータ活用

能力の向上に取り組み、データサイエンティストの活用の

検討も含め、本市の施策における効果的なデータ活用の

推進に努めていきたい。（総務局長）

質  問

答  弁

カラス被害を減らすため、市内全域の被害調査やカ
ラスを含む野鳥の生息調査を実施するべきでは。

被害調査については、被害が顕著となってきた場合

は関係局とともに対応策を検討していく。生息調査につい

ては、調査方法や内容などを協議し、実施について検討し

ていきたい。（緑政土木局長）

質  問

答  弁

６館に拡大した夏休み全日開館などの開館日拡大
の成果を踏まえ、さらなる取り組みを行う考えは。

アクティブ・ライブラリー構想による運営体制の見

直しに合わせて、さらなる開館日拡大など、誰もが気軽に

利用しやすい利便性の高い環境を整える取り組みが実施

できるよう検討していきたい。（教育長）

質  問

答  弁

緑区東部の渋滞解消を担う熊野豊明線の開通は、
あと５年かかると聞くが、もっと早くできないか。

現在の土地区画整理組合で設計を行っている段階

から工程を工夫し、熊野豊明線の先行整備ができるよう組

合に強く指導・助言を行い、２年程度での完成を目標に取

り組んでいきたい。（住宅都市局長）

質  問

答  弁

市内の茶会の情報を取りまとめ、市民や観光客への
積極的な告知に取り組むべきでは。

「茶の湯」文化の体験ができるようなお茶会の情報

収集を行い、名古屋らしい魅力の一つとして、観光キャン

ペーンなどの機会に積極的にＰＲし、観光客の誘致につな

げていきたい。（観光文化交流局長）

質  問

答  弁

死亡後の行政手続きの負担を減らすため、市民課
に「おくやみコーナー」を導入しては。

遺族の方には、できる限り少ない負担で手続きをし

ていただけていると認識している。引き続き、他都市の取

り組みを参考にしながら市民満足度の向上に努めていく。

（市民経済局長）

質  問

答  弁

広域な浸水被害が心配される南西部において、既
存の治水施設のネットワーク化などの広域的な治水対策
を、管轄の壁を越えて一体的に実施するべきでは。

大変いい提案であるので、南西部の皆さんの暮らし

の安全のために、ちゃんとチームもつくって全力投球した

い。（河村市長）

質  問

答  弁

保育の質の確保のため、国の基準緩和の方針のも
とでも、現行の職員配置基準を堅持するべきでは。

配置基準については、国から詳細な内容が示されて

いない状況だが、大変重要であると考えている。今後の国

の動向などを注視しつつ、対応について検討していきたい。

（子ども青少年局長）

質  問

答  弁

移転改築される中村区役所へ地下鉄本陣駅から来
庁される歩行者の安全性と利便性を確保するため、どのよ
うな対策を講じていくのか。

本陣駅から幅広い来庁者が安全かつスムーズに来

庁できる方策について、できるだけ早期に結論が出せるよ

う取り組んでいきたい。（市民経済局長）

質  問

答  弁

障害者雇用率が低い中小企業や、賃金・工賃が低い
障害福祉サービス事業所への支援が必要では。

新たに障害者就労支援窓口を設置するとともに、企

業に対する障害者雇用の相談支援や職場定着支援、事業

所に対する授産製品の品質向上や販路拡大などの支援を

実施していきたい。（健康福祉局長）

質  問

答  弁

設置を希望しているが、未設置の保護区保護司会
があるため、より積極的に協力していく考えは。

市の施設でさらに工夫して活用できる場所の確認

を進め、設置がより進みやすくなるよう、国や県と情報共有

を図りつつ、保護区保護司会などの意見を聞きながら調整

していきたい。（子ども青少年局長）

質  問

答  弁

５歳ごとの無料クーポン券とは別に、４１歳から５０歳
代の女性を対象に、毎年、乳がんに特化した個別通知によ
る受診推奨を行うことができないか。

受診歴や年代といった個々の属性を踏まえ、どのよ

うな方にどのような内容でお知らせするとより効果的であ

るかなどを検討していく。（健康福祉局長）

質  問

答  弁

自然環境が持つ多様な機能を社会のさまざまな課
題解決に生かすというグリーンインフラの考え方を、今後
どのように取り入れていくのか。

グリーンインフラの考え方を、次期の緑の基本計画

に新たに位置づけ、自然環境が有する機能を活用した施策

に取り組んでいきたい。（緑政土木局長）

質  問

答  弁

介護保険料の請求が届く前に減免の申請期限切れ
となる事例を防ぐため、制度を改善するべきでは。

６５歳に到達する６カ月以上前に収入減少理由の生

じた納付困難な方にも減免が適用されるよう、他制度や他

の自治体の状況も踏まえ、減免申請期限のあり方につい

て検討していきたい。（健康福祉局長）

質  問

答  弁

５月の文化審議会で天守閣解体の許可が出なけれ
ば、２０２２年１２月の完成は断念するのか。仮に５月に許可
が出なければ、市長が全責任を取るのか。

約束したスケジュールどおりやり抜く。文化庁の許

可に向けてやっている中、できなかったときのことを言う

のは無責任で、文化庁に失礼。（河村市長）

質  問

答  弁

入院中の子どもたちが、学校の友達とコミュニケー
ションを図れるよう、本市の病院内学級に分身ロボットを
活用した授業の導入ができないか。

他都市の取り組みの情報収集を行うとともに、導入

に向けた具体的な整備内容について早急に検討を進めて

いきたい。（教育長）

質  問

答  弁

街路灯の設置ができない地区があることや昨今の
町内会等の現状を踏まえ、町内会等が費用負担している
防犯灯の設置基準を見直すべきでは。

地域コミュニティーの活性化に注力し、地域が継続

的に防犯灯の設置・維持管理に取り組めるよう、よりよい

補助制度の運用に努めていく。（市民経済局長）

質  問

答  弁

本市と関係の深いウズベキスタン共和国の首都タ
シケント市とパートナー都市連携を行う考えは。

東京オリンピック・パラリンピックのホストタウンと

しての絆を深めつつ、学術や文化をテーマとしたパート

ナー都市協定に向け具体的な調整を進めていきたい。（観

光文化交流局長）

質  問

答  弁

議会が自主的に市民の声を聴いて議員報酬額を決
めれば、市長はその結果を尊重し受け入れるか。

議会がタウンミーティングをやって、市民の納得と

了解を得られる議員報酬額が出てきたら、それは議会の案

ではなく、市民の案なので拒絶することはできない。（河村

市長）

質  問

答  弁

議員報酬を８００万円とする根拠と、議員報酬の決め
方に対する市長の認識は。

根拠については、私の公約であり、市長でも８００万

円なら覚悟すれば暮らせる。決め方については、アンケート

調査で９０％の皆さんが議員にタウンミーティングをやって

くれと答えている。（河村市長）

質  問

答  弁

高齢者の火災による事故が多い中、高齢者世帯に
対して、火災予防対策を実施することが必要では。

各区のいきいき支援センターと緊密に連携し、個々

の世帯の実情に即した火災発生防止の提案を消防職員が

直接行うなど、高齢者の焼死事故防止に努めていきたい。

（消防長）

質  問

答  弁

事業再建に向けては、全庁的支援が必要な課題が
あるため、担当局をトップとする現行の庁内調整会議では
なく、新たな支援体制を構築するべきでは。

局長級の職員を構成員とする新たな支援体制を構

築して機能強化を図り、私自ら先頭に立ち、市役所全体を

挙げて取り組んでいく。（堀場副市長）

質  問

答  弁

子どもたちがいじめのない学校をつくっていこうと
いう意識を継続的に持てる取り組みや、学校のいじめ問題
に家庭や地域も巻き込んだ取り組みを進めるべきでは。

いじめのない学校をつくっていこうという意識が継
続されるよう、意識を促す日を月に一度は設定するととも
に、家庭や地域に学校での取り組みを紹介するなどにより、
周りの大人の機運も高めていきたい。（教育長）

質  問

答  弁

総合体育館レインボープールとレインボーアイス
アリーナのバリアフリー化の方針は。

プール棟は、天井等落下防止対策工事の際の休館

に合わせて対応していきたい。アイスアリーナは、建物全

体のバリアフリーとは別に、より利用しやすくする工夫を検

討していきたい。（教育長）

質  問

答  弁

バリアフリー化について本市独自の基準を設け、高
いレベルでサービスを提供している宿泊施設や店舗を認
定し、市民に周知する方法を検討しては。

今後、周知の対象となる施設の基準や周知の方法

について、有識者や当事者の方々の意見を聞きながら検

討を進めていきたい。（健康福祉局長）

質  問

答  弁

教員の異常な長時間労働をなくすため、国に対して
教職員定数の改善を求めると同時に、本市においても独
自に教員の増員を進めるべきでは。

義務教育の教職員定数の拡大を国に求めてきた結

果、一定の改善を図ったところであり、引き続き本市の実

情に応じた教員配置に努めていく。（教育長）

質  問

答  弁

個 人 質 疑 から

3月6日の本会議では、2人の議員が「名古屋市議
会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例
の一部改正について」（詳細は、４面）に対する個人質
疑を行い、市長の考えをただしました。主な質問・答
弁の概要は次のとおりです。（発言順に記載してあり
ます。）

3月4日 3月5日3月5日

3月6日

岡本善博 議員(自民)
名古屋駅周辺地下公共空間の整備

森ともお 議員(民主)
小学校における新たな運動・文化活動

小林祥子 議員(公明)
ＳＤＧｓを広く浸透させる取り組み

西山あさみ 議員(共産)
市立中学校の制服自由化に向けた検討

鹿島としあき 議員(減税)
小中学校への携帯電話の持ち込み

中田ちづこ 議員(自民)
橘小学校における複合化整備

髙木善英 議員(減税)
データ活用とデータサイエンティスト

塚本つよし 議員(民主)
カラスの被害・生息調査

中村　満 議員(公明)
図書館サービスの向上

中里高之 議員(自民)
緑区東部地域の渋滞解消に向けたまちづくり

くにまさ直記 議員(民主)
「茶の湯」文化によるさらなるおもてなしの充実

藤井ひろき 議員(共産)
区役所・支所における「おくやみコーナー」

福田誠治 議員(公明)
将来を見据えた総合的な治水対策

青木ともこ 議員(共産)
学童保育における現行の職員配置基準の堅持

小出昭司 議員(自民)
移転改築される中村区役所へのアクセス

土居よしもと 議員(民主)
障害者の就労支援

岩本たかひろ 議員(自民)
更生保護サポートセンターの設置

田中里佳 議員(民主)
乳がん検診

服部しんのすけ 議員(自民)
グリーンインフラ

柴田民雄 議員(共産)
所得減少による介護保険料の減免制度

浅井正仁 議員(自民)
名古屋城天守閣木造復元の進め方

日比美咲 議員(民主)
病院内学級における分身ロボットの活用

吉田　茂 議員(自民)
生活道路における防犯灯のあり方

浅野　有 議員(自民)
タシケントとのパートナー都市連携

山口清明 議員(共産)

鈴木孝之 議員(減税)

増田成美 議員(減税)
火災による高齢者の焼死事故防止対策

鎌倉安男 議員(無ク)
中志段味特定土地区画整理事業の支援体制の強化

西川ひさし 議員(自民)
社会全体でいじめのない学校づくりを進める取り組み

うえぞの晋介 議員(民主)
スポーツ施設におけるバリアフリー化

沢田晃一 議員(公明)
アジア競技大会を見据えたバリアフリー施策の推進

高橋ゆうすけ 議員(共産)
教員の働き方改革
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「天皇陛下御在位30年に当たり慶賀の意を表する件」などの議員提出議案を可決

「名古屋市議会の議員の議員報酬の特例に関する条例の一部改正について」などを審議

３月11日（月）に開会した議員総会

今後の定例会の予定

編 集 後 記

■以下の議員提出議案は、いずれも全会一致により原案どおり可決しました。

●天皇陛下御在位30年に当たり慶賀の意を表する件
天皇陛下御在位30年に当たり慶賀の意を表するため、天皇陛下に対して賀詞を奉呈するものです。

●農協改革について慎重な検討を求める意見書
今後の農協改革について、農業協同組合の組合員の判断に基づく自己改革の内容を尊重し、慎重な検討を行うよ

う強く要望するものです。

●商店街の振興に関する意見書
地域コミュニティーを担う商店街の振興のため、商店街の活動を支援する事業の拡充強化を図るよう強く要望する

ものです。

●放課後児童支援員等処遇改善等事業の活用促進に関する意見書
放課後児童支援員等処遇改善等事業の活用をより一層促進するため、補助条件を緩和するよう強く要望するも

のです。

●食品ロス削減に向けたさらなる取り組みの推進に関する意見書
多様な主体が連携し、食品ロスの削減を総合的に推進するため、法律の制定を含めたより一層の取り組みを実施

することなどを強く要望するものです。

●妊婦が安心できる医療提供体制の充実と健康管理の推進を求める意見書
妊婦が安心して外来診療を受けられるよう、医師に対する適切な情報提供に努めるとともに、研修体制の充実を図

ることなどを強く要望するものです。

●失われた名古屋市会の信頼を回復させるため浅井康正議員に対し猛省を求める決議
名古屋市会では、平成30年６月定例会以降、毎定例会において、ブロック塀に関する審議を行っていたにもかか

わらず、浅井康正議員が昨年8月から法令違反となるブロック塀をみずから設置していたことなどの問題を受けて、
11月定例会から継続して議会運営委員会などで協議を行ってきました。

２月定例会では、市民に対し、危険なブロック塀の撤去を周知・啓発していくべき立場にある議員が行った今回の
行為は、議員としての資質が疑われる恥ずべき行為であり、名古屋市会全体への市民の信頼を大きく失墜させるも
のであることから、議会運営委員全員の発議により、浅井康正議員に対し、このような恥ずべき行為を行った責任を
重く受け止め、猛省を強く求める決議を全会一致により原案どおり可決しました。

➡ 決議・意見書の全文は、名古屋市ウェブサイト（市会情報）でご覧いただけます。

■「名古屋市議会の議員の議員報酬の特例に関する条例の一部改正に

ついて」（自由民主党・名古屋民主・公明党提案）は、賛成多数により  

原案どおり可決 しました。

○議員報酬について、市長に対し第三者機関である名古屋市特別職報酬等審議
会への適切な諮問を求めてきましたが、現在に至るまで適切な諮問と答申に
よる議員報酬のあるべき額は明らかになっていません。そこで本条例は、平成
31年3月31日をもって議員報酬の特例期限が切れることから、引き続き市長
に対して、名古屋市特別職報酬等審議会への適切な諮問を求めていくととも
に、全国の政令指定都市中最大の15％削減を定める特例期間を平成35年3月
31日までに改めるものです。

■「名古屋市議会の議員の議員報酬の特例に関する条例の制定につい

て」（日本共産党提案）は、「名古屋市議会の議員の議員報酬の特例に関

する条例の一部改正について」を可決したことにより 議決不要と決定

しました。

○議員報酬について、現行の特例期限が切れる平成31年4月1日から平成32年
3月31日までの1年間の議員報酬を年800万円に戻し、平成32年4月1日以降
の議員報酬の額（特例値）について、市民参加の検討会議（第三者機関）で検討
するものです。

■「名古屋市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一

部改正について」（市長提案）は、賛成少数により 否決 しました。

○議員報酬の制度値を年800万円に改めるものです。

○本件については、総務環境委員会において慎重に審査を進めたところ、自由民
主党から、議員報酬の制度値については、名古屋市特別職報酬等審議会にお
いて、あるべき額について議論いただいた上で、議会に提案するべきものであ
るとの理由により反対であるとの意見表明がなされ、名古屋民主及び公明党
から、反対であるとの意見表明がなされ、日本共産党から、「政治ボランティア
化」を議会に押し付ける800万円恒久化には賛同できないとの理由により反
対であるとの意見表明がなされ、３月15日の本会議において、採決を行った結
果、賛成少数により否決しました。

編集委員長：斉藤たかお議員(中央) 

編集委員：
橋本ひろき議員(左から二番目)

鹿島としあき議員(右から二番目)

田辺雄一議員(一番左)

さいとう愛子議員(一番右)

東日本大震災より8年を経過した３月11日に議員

総会を開会し、発災時刻である午後2時46分に議

場内の全員で黙とうをささげました。

天皇陛下御在位30年に当たり、上記の賀詞を奉呈

※上記３件について、本会議での採決に先立ち、日本共産党と減税日本ナゴヤから以下の立場で討論が行われました。

ぜひ傍聴にお越しいただくか、インターネット中継をご覧ください。（なお、この予定は変更されることがあります。）

6月定例会

令和元年

6月14日○金 ▶7月2日○火

9月定例会

令和元年

 9月10日○火 ▶10月10日○木

11月定例会

令和元年

11月20日○水 ▶12月10日○火

2月定例会

令和2年

2月19日○水 ▶3月23日○月

賛 成…市長提案　　　
反 対…自由民主党･名古屋民主･公明党提案、日本共産党提案

賛 成…日本共産党提案
反 対…自由民主党･名古屋民主･公明党提案、市長提案

日 本 共 産 党 減税日本ナゴヤ

※名古屋市会では、平成23年度から、市会だよりの毎月発行化に向け､予算要求をしていますが、残念ながら､河村市長から『回数をふやすことは､必要性､費用対効果
の面で疑問がある』として､毎月発行化は認められていません。よって、今年度も現時点では年７回の発行を予定しています。

議会改革の一環として、市民の皆様にでき

るだけ見やすく、わかりやすい形で市会の情

報をお伝えできるような紙面づくりに取り組

んでまいります。

これからも市会だよりをご覧いただきます

よう、どうぞよろしくお願いいたします。

編集委員一同

広報なごや 市会だより

広報なごや市会だよりは、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。名古屋市ウェブサイト（市会情報） http://www.city.nagoya.jp/shikai/ 

（4） 令和元年6月第165号


